UN MESSAGE AUX JEUNES GENS Ecclésiaste 12:1-16 LECON 378 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Ecoutons la fin du discours: crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme. Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal" (Ecclésiaste 12:15, 16).

I Un Conseil Sage

- 1. La jeunesse doit être un temps de joie, mais non un temps d'excès et de péché: Ecclésiaste 12:1, 2; Psaume 119:9; 1 Pierre 4:3-5.
- 2. Le plus grand plaisir de la jeunesse est de se souvenir du Créateur: Ecclésiaste 12:3; Matthieu 18:1-4; Marc 10:14, 15.

II Prendre en Considération

- 1. La vie devient souvent un fardeau pour les vieillards et les affligés: Ecclésiaste 12:3-6; Job 3:20-22; Jonas 4:8.
- 2. L'homme doit aller au moins à sa "demeure éternelle": Ecclésiaste 12:7-9; 8:8; 2 Samuel 14:14; Hébreux 9:27.

III La Dernière Parole

- 1. Le prédicateur chercha à instruire les gens: Ecclésiaste 12:1014; Job 28:28; Osée 14:9; Jean 20:30, 31.
- 2. Ce que doit tout homme, c'est: "Crains Dieu et observe ses commandements": Ecclésiaste 12:15; Matthieu 10:28; Luc 10:25-28; 1 Pierre 2:17.
- 3. Le jugement de Dieu mettra à l'épreuve toutes les œuvres de chaque homme: Ecclésiaste 12:1; 12:16; Psaume 62:13; Jérémie 17:10; Matthieu 16:27; Apocalypse 20:12.

COMMENTAIRE

Ayant effectué la course de la vie et connu les difficultés de la vie, le Prédicateur de l'Ecclésiaste donna ce traité aux jeunes gens. Inspiré par l'Esprit et consigné dans la Parole de Dieu, ce message est un guide pour tous les jeunes gens qui parcourent le chemin de la vie.

Aux Jeunes Gens

Le Prédicateur savait que si une partie de la vie est une période heureuse, ce sont les jours de la jeunesse. Pendant cette période, la vie est souvent exempte de soucis, dynamique et joyeuse. L'auteur ne décria pas ce temps de la vie, ni n'essaya pas de dissuader les jeunes gens des plaisirs légitimes de la jeunesse. Il n'essaya pas de mettre de vieilles têtes sur de jeunes épaules: "Jeune homme, réjouis-toi dans ta jeunesse, livre ton cœur à la joie pendant les jours de ta jeunesse, marche dans les voies de ton cœur et selon les regards de tes yeux".

Cela peut-il être un bon conseil? Peut-on faire confiance à la jeunesse jusqu'à ce point? En guise de gardefou, cette restriction fut ajoutée: "Mais sache que pour tout cela Dieu t'appellera en jugement". Tout dépend de
l'objectif sur lequel le jeune homme a jeté son dévolu comme si ses actions peuvent être crédibles. "Là où est ton
trésor, là aussi sera ton cœur" (Matthieu 6:21). Lorsque le cœur de quelqu'un est droit aux yeux de Dieu, il
s'affectionne aux choses d'en haut, ses pensées et ses actions sont irréprochables. (Lisez Galates 5:22, 23). Penser
aux jugements de Dieu ne cause aucune consternation à celui qui est sauvé, parce que les bons actes apporteront
une bonne récompense. Le jeune qui suit ses désirs coupables dans des voies pernicieuses a de quoi s'inquiéter,
car ses péchés le suivront au jugement.

Le Carrefour

Les jeunes ne vont pas très loin sur le chemin de la vie avant d'arriver au carrefour de la vie. A gauche se trouve la porte large, grande et belle à voir, recouverte de la dorrure scintillante de nombreuses vaines promesses. En regardant à travers la porte, on peut voir le chemin spacieux garni des deux côtés par beaucoup de gaieté, de plaisir, de vanité et de tromperie. A première vue, le chemin spacieux apparaît comme un chemin facile à parcourir, car il est légèrement incliné vers le bas, ce qui nécessite une faible dépense d'énergie. Beaucoup de gens entrent par la porte large, encombrant le chemin spacieux. Ceux qui tardent à prendre la décision d'entrer par la porte large sont tentés, séduits, poussés ou pressés par le diable vers ce chemin; car le diable est le prince et le chef de ce chemin, et il veut avoir autant de sujets que possible. Mais attention! Cette porte large et ce chemin spacieux ne mènent qu'à la mort et à la destruction éternelles.

A droite se trouve une porte beaucoup plus petite, peut-être inaperçue au prime abord. Bien que simple en apparence, la porte étroite fut réalisée à un très grand prix: "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils

unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle" (Jean 3:16). En regardant par cette porte merveilleuse, on voit le chemin resserré. C'est un chemin qui monte et il est évident qu'il faut une certaine énergie pour le parcourir. Beaucoup de bonheur et de plaisirs authentiques bordent également cette route, mais ils sont invisibles au regard du spectateur occasionnel. Le chemin resserré n'est pas bondé, car peu de gens entrent par la porte étroite. Nul n'est forcé d'emprunter ce chemin, mais tous sont invités à entrer par la Voix de Celui qui se tient debout et frappe à la porte du cœur de toute l'humanité. Ecoutez la Voix! Oh, écoutez l'appel de l'Esprit et entrez par la porte étroite, car resserré est le chemin qui mène au Ciel et à la vie éternelle!

La Décision Vitale

Quel chemin prendrez-vous? Il revient à chaque individu de choisir; mais c'est un choix vital qui doit être fait. Souvent, la première impulsion d'une conscience éveillée est d'essayer de retarder la prise d'une décision, concernant ce choix, quelle qu'elle soit; mais Dieu fait graver la vérité dans le cœur de tous, à savoir que le retard n'est qu'une décision prise dans le mauvais sens.

L'auteur de l'Ecclésiaste connaissait bien les deux chemins de la vie, et il exhortait les jeunes gens à choisir le bon chemin pendant qu'ils sont jeunes.

Les jeunes commencent leur vie avec une conscience claire, qui, si elle est suivie avec diligence, les conduira à Dieu. Mais bien trop souvent, ils observent et suivent le mauvais chemin. Des habitudes commencent à se former rapidement. Un acte, comme le fil fin de la toile d'araignée en entraîne un autre. Un acte fait une fois a tendance à être fait une deuxième fois et, à la deuxième fois, il devient plus facile qu'à la première fois. Un homme fait une piste avec difficulté dans la neige profonde le matin, mais chaque fois qu'il la parcourt, la piste devient un peu plus large et un peu plus facile à parcourir.

Généralement parlant, les années de vie des jeunes jusqu'à vingt-cinq ou trente ans sont des années de formation qui déterminent le modèle et les caractéristiques du reste des années de vie. Les jeunes sont malléables et souples comme le fer qui s'écoule du fourneau en un flux fondu. En peu de temps, ce fer façonné selon le modèle de son moule, devient une barre de fer rigide. De même, le caractère développé chez les jeunes devient moins souple et difficile à plier.

Un Vieillard Impi

Voyant que ces choses sont vraies, il n'est pas étonnant que le Prédicateur ait lancé cet appel aux jeunes: "Souviens-toi de ton Créateur pendant les jours de ta jeunesse, avant que les jours mauvais arrivent et que les années s'approchent où tu diras: je n'y prends point de plaisir". Il poursuivit en donnant une image symbolique en parole du vieillard qui, sans avoir servi Dieu, a vécu son temps imparti sur la terre et attendait que la mort l'emportât de la terre des vivants. Sans nul doute, cet homme, pareil à un groupe de gens, avait un jour entendu parler de l'appel de Dieu à la justice et, peut-être, avait alors eu l'intention de servir Dieu plus tard dans sa vie ; mais à présent, il ne se souciait plus de ces questions importantes.

Chaque jour était un jour nuageux pendant la vieillesse de cet homme ; il n'y avait ni soleil, ni lune, ni étoile pour éclairer son ciel. Sa défense naturelle avait disparu; sa vue avait faibli; manger cessait d'être un plaisir, parce que les dents étaient peu nombreuses et la digestion difficile; l'ouïe s'affaiblissait; l'insomnie ou la nuit blanche était fréquente; les lieux élevés étaient des endroits à craindre.

Le jour de la mort était proche, et les lamentateurs attristés par le départ imminent, allaient doucement dans les rues de la ville. La mort eu lieu – l'homme alla à sa "demeure éternelle". La poussière retourna à la terre telle qu'elle était, et l'esprit retourna à Dieu qui l'avait donné, afin d'être jugé selon les œuvres accomplies dans le corps. D'une manière ou d'une autre, lorsqu'on médite sur le sens des paroles du Prédicateur, on constate qu'il y a tristesse et avertissement. Si le vieillard avait cherché Dieu dans sa jeunesse et L'avait servi tout au long de sa vie, ses derniers jours sur la terre auraient une fin sur un thème plus heureux.

En Christ

La mort, avec un sens moins sinistre, est la leçon que l'Esprit semble imprimer sur le cœur des jeunes et de ceux qui ressemblent au vieillard. L'on peut répéter la vérité suivante : si un homme vit bien il mourra bien, qu'il soit jeune ou vieux. L'auteur, après avoir connu la plupart des vanités de la vie et pris conscience de la juste conception des vraies valeurs de la vie, souhaita que les gens vécussent bien. Il enseigna aux gens la connaissance en écrivant des paroles justes de vérité. Utilisée à bon escient, la Parole inspirée permet à l'homme de voyager sur la route du Ciel, ferme et sûr dans son évaluation de la vérité.

Parmi les merveilleuses choses du monde, il y a le vieillard qui a une vraie foi empirique en Jésus-Christ. Ses forces naturelles ont peut-être diminué, semblables à l'image symbolique, mais sa vie n'est pas nulle. Ses jours sont brillants avec l'espoir d'être bientôt avec le Seigneur: "Car Christ est ma vie, et la mort m'est un gain" (Philippiens 1:21). La mort ne fait pas peur aux hommes droits: "Ô mort, où est ta victoire? Ô mort, où est ton

aiguillon? ... grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ !" (1 Corinthiens 15:55, 57).

La Fin du Discours

Ce traité s'achève par une application personnelle très forte: "Ecoutons la fin du discours: crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme". "Crains Dieu", c'est-à-dire: honore et adore Dieu. C'est là ce que doit tout homme – le premier et le principal devoir auquel l'homme doit s'atteler. Qu'un homme soit riche ou pauvre, hautain ou humble dans l'estime des hommes, est sans importance, car ces choses font partie de la scène passagère. Les trésors de la piété dans le cœur de l'homme dureront toute l'éternité.

Pour souligner davantage l'importance d'une décision pour la piété, la vérité du jugement de Dieu est à nouveau déclarée: "Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, au sujet de tout ce qui est caché, soit bien, soit mal". Si des paroles allaient ramener un homme à la raison, ce sont celles-là. S'obstiner à péché est une folie spirituelle. La jeune femme ou le jeune homme sain d'esprit, sûr de sa connaissance du jugement de Dieu, et connaissant la fin certaine des méchants, ne peut parvenir qu'à une seule conclusion sur la vraie valeur de la vie: "Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme". Le temps présent est le temps favorable pour faire ce qui est juste; le temps présent est le temps favorable pour commencer à suivre Jésus-Christ, si ce n'est pas ce que vous faites actuellement.

QUESTIONS

- 1. Quel fut le conseil donné aux jeunes gens par l'auteur de l'Ecclésiaste?
- 2. Quelle limite fut imposée aux poursuites des jeunes?
- 3. Pourquoi est-il meilleur de se souvenir du Créateur pendant les jours de la jeunesse?
- 4. Pourquoi se réfère -t-on à la mort comme étant la "demeure éternelle" de l'homme?
- 5. Quelles sont les différentes destinations du corps et de l'esprit de l'homme à la mort?
- 6. Citez les différentes méthodes auxquelles le Prédicateur eut recours pour instruire les gens.
- 7. Quelle fut la déclaration finale dans cette leçon de ce que doit tout homme?
- 8. Quelle est la loi de Dieu qui rend cette déclaration si importante?